



Volailles de race Suisse

Procès-verbal pour l'Eleveur de la réunion du comité 06/17

mercredi, 18 octobre 2017

Centrale de Petits animaux Suisse, Henzmannstrasse 18, 4800 Zofingue

Présents : JM Tièche (présidence), B. Schoch, A. Ehrismann, HU Zahnd, R. Schlauri, U. Götz et G. Maurer (procès-verbal)

Excusés : M. Wyss, P. Gütle et F. Schenkel

Début : 16.00 heures

Ordre du jour

1. Procès-verbal de la réunion 5/17 du 23 août 2017

Le procès-verbal du 1er mars est adopté à l'unanimité, sans demande de modification et avec remerciements à U. Götz.

Procès-verbal de la réunion avec un représentant de l'OSAV du 23 août 2017

Le procès-verbal est adopté à l'unanimité et U. Götz est remerciée de sa rédaction.

2. Liste des affaires en suspens

Le comité met à jour la liste des affaires en suspens.

3. Commissions et Ressorts

a) Présidence

La proposition d'un exposé sur la lutte contre les poux est largement appuyée par le comité.

Lors de la CPP, le pou aviaire sera à l'ordre du jour, différents intervenants présenteront leurs « recettes secrètes ».

Pro Specie Rara devrait aussi pouvoir se présenter lors de la CPP.

Rapport sur la réunion avec Melior

Avec Jürg Oberger, il a été question du sponsoring « Fribourg » lors de la réunion Biomill. La maison Biomill aura assez de place à l'exposition de Fribourg pour deux stands de présentation. Elle organisera de nouveau un concours. Les trois premiers gagnants de toute l'exposition recevront de fourrage. Ils offrent également l'ensemble du fourrage pour tous les animaux de l'exposition.

b) Commission de formation

B. Schoch nous communique que le nouveau beamer a été livré. Il est nettement plus puissant que l'ancien, ce qui est un gros avantage dans les locaux clairs.

Voyage JEP 10 –13 mai 2018 en Bresse

Beat Schoch présente les offres de la maison Frick à Wil.

Chaque participant paie une partie des frais de voyage. Elle se monte à CHF 280.- par éleveur en chambre double.

L'invitation pour la JEP sera envoyée en janvier 2018 par la Centrale.

c) Membres et Europe

10^{ème} Exposition suisse de la jeunesse

La 3^{ème} réunion du CO a déjà eu lieu le 28.8.2017. Le programme-cadre était à l'ordre du jour. Il y a déjà 2 propositions qui sont sélectionnées. Une nouveauté sera un concours pour la conception de la page de couverture du catalogue d'exposition.

La meilleure proposition d'un jeune éleveur sera choisie par les personnes présentes lors de la Conférence des comités 2018. Le concours sera annoncé sur le site de Petits animaux Suisse et aux fédérations cantonales.

d) Expositions

Nationale 2018, Fribourg

HU. Zahnd s'est renseigné sur la date ultime pour la commande des prix pour l'exposition de Fribourg.

Le fabricant a besoin des informations relatives au nombre de prix commandés avant le 30 novembre 2017. Pour le show central, il faut encore des animaux à exposer.

B. Schoch trouve qu'il faudrait absolument des poules calmes et familières.

Pour l'exposition de volailles à Winterthour, en 2020, une « race de l'année » sera de nouveau désignées.

Il faut encore trouver des personnes pour les visites guidées à Fribourg. Il faut également des soigneurs pour la halle du vol libre.

D'ici au 10 novembre. G. Maurer est prête à enregistrer des inscriptions. Dès que les numéros de boxes seront attribués, aucun animal supplémentaire ne sera accepté.

Journée de la volaille BEA 5/6 mai 2018

Le 31 octobre aura lieu la première réunion du CO de la Journée de la volaille, à la Centrale de Zofingue. 6 clubs seront représentés par 5 participants.

Nouveauté, la BEA mettra à disposition samedi matin et dimanche matin un transporteur pour les animaux du parking P6 jusqu'à la halle (Facharena).

Exposition de coqs 2019, Frauenfeld

HU. Zahnd a complété le contrat selon les souhaits de H. Schönenberger. Il serait souhaitable que le CO de Frauenfeld ne saisisse pas seulement les inscriptions mais qu'il enregistre également les résultats des jugements.

Le contrat sera discuté lors de la prochaine réunion du comité et adopté par celui-ci.

Nationale 2020, Winterthour

Les préparatifs de l'exposition sont réglés selon la calendrier prévu.

e) Commission du standard et technique

R. Schlauri rapporte sur la réunion du 10 octobre 2017. Le bilan de la rencontre européenne des juges à Doorn en Hollande est très positif.

La grippe aviaire a été à l'ordre du jour de la réunion de la CST. Pour le moment, il n'y a encore aucun problème. Il n'y a eu que peu d'animaux positifs.

Chez les palmipèdes, on ne peut pas constater tous les défauts sans prise en main. Par exemple, il n'est pas possible de vérifier les boucles lorsqu'elles ne sont pas encore complètement développées. Et cela est un défaut disqualificatif selon le standard suisse. Il serait probablement mieux de pointer les animaux en les prenant de nouveau

en main. La commission va suivre le problème.

En outre, il y a actuellement quelques problèmes avec le contrôle des masses, notamment chez les diminutifs des grandes races.

f) Commission de protection animale

Le 28 septembre 2017, la commission de protection animale a tenu une réunion avec l'OSAV. Comme une nouvelle saison sans expositions pour la volaille de race serait une énorme contrainte, on tente de trouver des solutions afin de pouvoir malgré tout organiser les expositions.

Nous renvoyons au site de Petits animaux Suisse sur lequel les dernières informations de l'OSAV sont mises en ligne.

Quarantaine après l'Exposition européenne

L'OSAV recommandera aux vétérinaires cantonaux la quarantaine de trois semaines car seul la NCD est considérée comme un problème. Une prise de sang sera effectuée sur chaque animal de la quarantaine avant qu'elle ne soit levée.

Le 21 octobre 2017 aura lieu la prochaine réunion de la commission de protection animale.

g) Communication

HU Zahnd demande au comité s'il serait possible de reprendre les informations des sites de Petits animaux Suisse et Volailles de race Suisse sur la page Facebook.

Le comité est d'accord avec cette proposition.

4. Association des juges

Rapport sur le 2^{ème} CR

H. Bachmann a réalisé une documentation informative sur les races Italienne, Leghorn, Orpington et Pékin présentées lors des deux derniers CR.

Le club de l'Italienne s'est parfaitement préparé. Ce fut une journée intéressante et enrichissante.

5. Demandes / Subventions / Propositions

Une demande est acceptée.

6. Invitations / délégations

Pour 3 invitations, des délégués sont désignés.

7. Communications

Réunion et séminaire du comité de Petits animaux Suisse des 29/30 2017

JM Tièche informe sur la réunion et le séminaire de Petits animaux Suisse.

Un successeur est recherché pour remplacer Manuel Strasser en tant que représentant de Volailles de race Suisse au Tribunal arbitral.

HU. Zahnd a participé à la réunion d'Aviform et rapporte sur les travaux prévus pour chaque poulailler en 2018, 2020 et 2021.

La gouttière du bâtiment de Zollikofen doit être remplacée d'urgence.

Décision : Le comité approuve à l'unanimité le remplacement de la gouttière.

8. Divers

- Prochaine réunion du comité : 29 novembre, 16.00 heures à Zofingue.

Procès-verbal : U. Götz

Traduction : M. Bovet